

Año
WASHINGTON

Cuatro cuadernos manuscritos de Walt Whitman - poeta de comienzos de siglo y una de las mayores glorias de la literatura estadounidense- que se hallaban perdidos desde tiempos de la segunda guerra mundial, fueron recuperados gracias a la gestión de un particular que se acercó a la casa Sotheby's.

Según Selby Kiffer, director de la sección libros raros y manuscritos de esa casa, "se trata de uno de los más excepcionales hallazgos de manuscritos perdidos de los últimos años".

La casa de remates, que certificó el origen de los manuscritos que llegaron a su poder, tiene el propósito de restituirlos a la biblioteca del Congreso de los Estados Unidos, de donde desaparecieron.

Los cuadernos contienen apuntes filosóficos, anotaciones sobre la tarea de enfermero que Whitman desarrolló durante la Guerra Civil en un hospital para soldados del Norte, y las primeras versiones de la más famosa obra del "poeta del yo", "Canto de mi mismo" ("Song of Myself").

Entre los cuadernos, apareció también una pajarilla de papel, que

Recuperados manuscritos de Walt Whitman

Entre ellos, las primerísimas versiones de "Canto a mi mismo"

aparece en la fotografía más famosa de Whitman, la de la portada de su único y vastísimo libro de poemas, "Hojas de hierba".

Los cuadernos encontrados ofrecen un notable panorama del desarrollo literario de Whitman y arrojan una luz sobre los años que pasó como enfermero en Washington durante la guerra civil.

"Juntos, los cuadernos ofrecen un notable panorama del desarrollo literario de Whitman y arrojan una luz sobre los años que pasó como enfermero en Washington durante la guerra civil", afirmó Kiffer.

Los cuadernos y la pajarilla desaparecieron,

junto a otros, en 1942, durante la mudanza, por razones de seguridad, de los más valiosos documentos de la Biblioteca del Congreso.

En aquella oportunidad, se perdió el rastro de una caja que guardaba diez cuadernos de Whitman.

Los cuadernos recuperados incluyen al primero de los que se conservan en la Biblioteca del Congreso, de 1847, pero persiste el misterio sobre el destino de los otros seis.

Las extraordinarias piezas fueron llevadas a Sotheby's por un hombre que afirmó haberlos hallado entre los efectos personales de su padre muerto.

Los cuadernos de la época de la guerra civil contiene los nombres de los soldados heridos a cuidado de Whitman, con anotaciones sobre sus gustos en materia de comida (marranos, higos, orozas o regañiz) y de libros. Algunos de estos nombres están señalados con una pequeña cruz, que indicaba la muerte del paciente.



Entre los manuscritos, fue encontrada también una pajarilla de papel, que aparece en la fotografía más famosa de Whitman, la de la portada de su único y vastísimo libro de poemas, "Hojas de hierba".

Recuperados manuscritos de Walt Whitman. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recuperados manuscritos de Walt Whitman. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile